Quilt Ausstellung "Deister-Flickwerk" in Völksen

Der LandFrauenverein Springe hat seit 15 Jahren eine Patchwork Gruppe mit dem Namen "Deisterflickwerk". "Deister", damit der Bezug zur Gegend gegeben ist, denn längst sind nicht nur Völksener LandFrauen Mitglieder der Gruppe, sondern auch aus Mittelrode, Bennigsen und Eldagsen- "Flickwerk", weil der Quilt ursprünglich aus Resten getragener Kleidung gefertigt wurde.

Auf dem Gelände der Kirchengemeinde Völksen fand am 2.9.2023. eine Patchworkausstellung statt. Der berühmte Draht zu "Petrus" funktionierte wieder! Bei herrlichstem Wetter wurden die Näharbeiten der letzten Jahre im Kirchgarten präsentiert.

Zu Gunsten der Lebenshilfe in Springe wurde eine Patchworkdecke versteigert, die als Gemeinschaftsarbeit gestaltet wurde. Silke Bartsch, Helge Zdebel-Müller und Adela Seyffert überreichten den Erlös für das Kunstwerk in Höhe von 450 € an die Vorsitzende der Lebenshilfe Springe Regina Melzer-Krüger

Darüber hinaus haben die Damen der Patchworkgruppe für die Kirchengemeinde in Völksen Antependien (Altarbehänge) in weiß gestaltet, das war eine Herausforderung Vier Monate wurde geplant, andere Patchwork-Arbeiten zum Thema Antependien im Internet gesucht und bewertet. Es stellte sich zuerst die Frage, welche Motive sind wichtig? Welche Möglichkeit zu nähen gibt es , bei der alle Gruppenmitglieder eingebunden werden können? Ganz langsam nahmen erste Entwürfe Gestalt an. Nach der Einigung über die Motive hat Helge Zdebel-Müller fleißig gerechnet, Pläne gezeichnet und mit der Gruppe abgesprochen. Um die Aufhängung festzulegen, mussten am Altar, an der Kanzel und am Lesepult die Maße genommen werden. Dann wurden weiße Stoffe, z.B. auch Leinen und Damast in den Haushalten herausgesucht, einige Stoffe mussten zugekauft werden.

Erst jetzt begann die Näharbeit. Es wurden unbeschreiblich viele Streifen geschnitten und für die Log Cabin-Arbeiten vorbereitet. Damit alle Quadrate die gleiche Endgröße hatten wurde auf ein Raster-Vlies genäht. Zuerst wurde "Probe genäht. 40 Quadrate wurden benötigt und zusammengesetzt. Das Kreuz musste in den richtigen Maßen passend eingesetzt werden. Top, Vlies und Rückseite quilten, Binding annähen und Tunnel für die Aufhängung befestigen waren dann die letzten Arbeiten des Projekts. Parallel wurde an den kleineren Antependien für Kanzel und Lesepult gearbeitet, damit alles zusammen rechtzeitig zur Ausstellung für die Übergabe an die Gemeinde fertig wurde. Genäht wurde zwei lange Samstage im Gemeindehaus und allein oder in kleinen Teams zu Hause. Nach ca. 200 Nähstunden waren die Antependien fertig. Am Tag der Ausstellung war auch die Johannes Kirche in Völksen mit vielen Quilts bestückt.

Um 14:00 Uhr wurden die Antependien offiziell an die Kirchengemeinde übergeben. Sie sollen in der Oster- und Weihnachtszeit aufgehängt werden. Die Kunstwerke passen wunderbar in die Kirche und fanden volle Bewunderung.

Ein Verkauf von Handarbeiten und eine Bastelaktion im Gemeindehaus rundeten das Programm ab.

Eine Kaffeestube mit delikaten Kuchen aus allen Ortsgruppen des

LandFrauenvereins Springe unterstützte diesen besonderen Nachmittag. Ein wunderbarer Tag im Kreis der LandFrauen. Wer Lust bekommen hat, an unseren Veranstaltungen teilzunehmen, findet nähere Informationen auf den Homepages der LandFrauen https://www.kreislandfrauen-springe.de/springe-veranstaltungen/ und der Stadt Springe https://www.springe.de/regional/veranstaltungen/ und in der örtlichen Presse.